
ORIETTA MARIA VARNELLI  
Orietta Maria Varnelli appartiene alla quarta generazione della famiglia che ancora oggi detiene il 100% della 
Distilleria Varnelli SpA, antica casa liquoristica fondata nel 1868 nel territorio dei Monti Sibillini in provincia 
di Macerata. Da inizio ‘900 la sede legale si mantiene a Pievebovigliana (attuale Comune di Valfornace) 
mentre la sede produttiva è a Muccia, entrambi piccoli borghi nell'area epicentro delle sequenze sismiche di 
ottobre 2016. Operare all’interno di un’area di tale pregio ha comportato sin dalle origini ispirazione per 
prodotti che traggono spunto da tradizioni e materie prime locali, ma anche qualità della vita che si traduce 
in qualità del lavoro. Alla dimensione ambientale si aggiunge una distintiva dimensione delle relazioni umane, 
caratterizzate da alti livelli di coesione sociale, dalla solidarietà che l’essere comunità porta con sé, a 
prescindere dal fatto che in un determinato luogo si sia nati o si sia arrivati da lontano. Privilegi di cui la 
Distilleria Varnelli è consapevole e su cui ogni giorno investe puntando alla sintesi fra profonde radici 
identitarie locali e dinamico approccio al mercato nazionale ed internazionale. Tutela dell’ambiente e 
responsabilità sociale sono riferimenti che hanno spontaneamente orientato l’agire di tutte le generazioni 
Varnelli, fino a spingere l’attuale governance a favorire il miglioramento continuo anche attraverso l’adozione 
volontaria, già nel 2007, di un sistema di gestione integrato Ambiente/Responsabilità Sociale/Salute e 
Sicurezza confermato dalle rispettive certificazioni internazionali ISO14001, SA8000, ISO45001 (ex BS 
OHSAS18001).  
 
Dal 1994 Orietta Maria è Amministratore Delegato preposto all'Area Amministrazione e Risorse Umane, alle 
Pubbliche Relazioni Istituzionali, al Commerciale Estero del Sistema Aziendale Integrato Qualità / Ambiente 
/ Sicurezza / Responsabilità Sociale.  
 
Curando per conto dell’azienda i rapporti con le associazioni di categoria a cui la Distilleria Varnelli aderisce, 
nel tempo ha rivestito vari incarichi di vertice a livello regionale e nazionale nell’ambito di Confindustria e di 
Federvini.  
 
Numerose le collaborazioni con vari enti ed istituzioni. In particolare:  
- dal 2002 al 2017 con la C.C.I.A.A. di Macerata, in qualità di componente del Comitato per l’Imprenditoria 
Femminile in rappresentanza del settore industriale;  
- dal 2011 al 2020 come componente del Consiglio di Amministrazione dell’“Associazione Arena Sferisterio” 
preposta alla gestione del Macerata Opera Festival.  
 
Rispetto al mondo della formazione, frequenti le collaborazioni con istituti scolastici in materia di 
orientamento nonché con le Università, per incontri con gli studenti ed in qualità di componente di organi di 
indirizzo collegati ad innovativi corsi di laurea. Presso l’Università degli Studi di Camerino Orietta Maria è 
stata membro del Consiglio di Amministrazione dal 2004 al 2013 e primo Presidente del Comitato dei 
Sostenitori di UNICAM istituito nel 2009.  
 
Sensibilità e competenze in materia di Responsabilità Sociale sono alla base di numerose collaborazioni nel 
contesto di convegni ed esperienze editoriali dedicati a temi quali la tutela dell’ambiente, i diritti dei 
lavoratori ed il marketing territoriale ispirato allo sviluppo sostenibile. Nel 2003 ha contribuito alla nascita di 
“Symbola - Fondazione per le Qualità Italiane” di ispirazione ambientalista e mantiene ancora oggi il ruolo di 
Socio Promotore. 
 
 Lo spontaneo impegno sui temi inerenti i diritti umani e, più in generale, un profondo senso civico, hanno 
favorito l’avvio della collaborazione con ActionAid Italia, ONG facente parte della federazione ActionAid 
International attiva sul fronte della cooperazione internazionale in quasi 50 Paesi. In tale contesto, dopo la 
cooptazione come componente dell’Assemblea dei Soci, nel giugno 2010 è entrata nel Consiglio Direttivo ed 
ha rivestito il ruolo di Tesoriere fino al dicembre 2011, quando è stata eletta Presidente nazionale, incarico 
che ha rivestito fino al 2016.  
 
Dal 2015 è Consigliere Superiore della Banca d'Italia e dal 2008 siede nel Consiglio di Reggenza presso la Sede 
di Ancona.  


